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Antrag von Bündnis 90/Die Grünen, FDP und FW betreffend „Klimaschutz durch Bauen mit
Holz" (nach § 9 Geschäftsordnung Kreistag)

Sehr geehrter Herr Hesse,

wir bitten Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Kreistags
zu setzen:

Der Kreistag möge beschließen:

Neubauten der Kreisverwaltung sowie wesentliche An- und Umbauten an kreiseigenen

Gebäuden sollen zu einem großen Teil mit Holz gebaut werden. Dabei sollte auf heimische

und möglichst zertifizierte Herkunft geachtet werden.

Begründung:

Holzbauten haben eine lange Tradition. In den letzten Jahren gab es erhebliche

technologische Fortschritte, so dass auch mehrstöckige Hochhäuser möglich sind.

Ein gefährlicher Klimawandel mit einer Erwärmung von über zwei Grad wird kaum noch zu

verhindern sein, da weiterhin jährlich große Mengen klimaschädlicher Gase durch

Verbrennungsprozesse von Kohlenstoffen erzeugt werden. Selbst wenn es in Zukunft

gelingen sollte, diese zu minimieren, ist es unbedingt erforderlich, Kohlendioxid der

Atmosphäre wieder zu entziehen. Besonders gut kann dies durch Bäume geschehen.

Dieser gespeicherte Kohlenstoff sollte möglichst langfristig gebunden bleiben.



Die Verwendung von Holz für langlebige Produkte hat erhebliche Klimavorteile bei der

Herstellung und durch die langjährige Bindung von Kohlenstoff. Holz ist als

nachwachsender Rohstoff reichlich vorhanden. Ein Kubikmeter verbauten Holzes bindet

etwa eine Tonne Kohlenstoff während der gesamten Nutzungsdauer. Die Verbräuche der

in der Herstellung besonders klimabelastenden Baustoffe Beton, Stahl und Ziegel werden

drastisch vermindert.

Durch hohe industrielle Vorfertigung der Baumodule ergeben sich auch Vorteile bei der

Bauzeit. Diese verkürzt sich gegenüber konventioneller Bauweise oftmals urn die Hälfte

und wirkt sich kosteneffizient aus.

Das Raumklima wird von den Nutzern meist als angenehmer empfunden.
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